

【学校教育目標】

心ゆさぶる感性 のびのび語り合う子
学び求める知性 ぐんぐん学び合う子
生き方磨く個性 もりもりきたえ合う子

今こそ「早寝、早起き、朝ごはん」運動を！
家庭学習時間 学年×10分+10分

☎ 0133-26-2170 学校HP <http://portal.town.tobetsu.hokkaido.jp/school/nishitobetsu-el/>

家庭・地域・学校が一体となって！

校長 八木橋 桂二

6月4日(日)に行われました運動会には、保護者・地域の皆様に多数ご来校いただきありがとうございました。天候不良により、一部種目が別日となってしまいましたが、皆様のご理解とご協力に心より感謝申し上げます。

今年も玄関前の花壇に色とりどりの花が植えられ、心和む季節を迎えました。これから秋までの間、花壇や教材園のお世話を通して優しく温かい心を育み、子どもたちと落ち着きのある学校にしていきたいと思えます。

■ 子どもたちの安心・安全を守るために！

早いもので夏休みまであと1ヶ月弱となりました。これまで、子どもたちが毎日元気に登校できているのも、家庭や地域の皆様の温かい見守りやご理解とご協力のおかげと深く感謝申し上げます。

特に、安全な登下校などに関わっては、子どもたちが多くの皆様に見守られていることを実感しております。これからも家庭・地域と学校が情報の共有を十分に図りながら、子どもたちをしっかりと見守って参りたいと考えておりますので、皆様のご協力をお願いいたします。(ちなみに・・・自転車事故で亡くなった方の6割は頭部損傷によるもので、ヘルメットを着用していれば、かなりの確率でそれを防げるそうです。ご一考ください。)

■ 学習活動充実期！「やる気スイッチ」はどこに？

さて、運動会が終わり、学校は「学習活動充実期」に入りました。当面、夏休みに入るまでのこの期間、子どもたちには、様々な学習に主体的に向き合い、学力の定着に向けてしっかりと取り組んでほしいと考えております。

進んで学習に取り組むには、学習意欲(やる気)が必要になります。では、どうすればその「やる気」が出るのでしょうか。その答えは脳の中にもあるようです。「やる気」は脳の側坐核(そくざかく)から分泌される「ドーパミン」によってもたらされることが実証されています。また、この「ドーパミン」は何もしていないときは分泌されず、何か実際に行動を起こしたときに活性化することがわかっています。つまり、物事に対しての「やる気」を出すためには、まず、「何かしらのアクションを起こしてみる(手や体を動かしてみる)」ことが重要だということになります。

例えば、お家に帰ってからでいうと、

- とりあえず机に向かってみたり、部屋や机周りの整理整頓をしたりする。
- 次の日の学習準備を整えたり、鉛筆を削ったりする。
- 好きな本を読んだり、まずは、すぐにできそうな課題に取り組んだりする。
- 軽い運動をする。などが考えられるのではないのでしょうか。

また、誰かに「ほめられたり、認められたりする」「体力をつける」「十分な睡眠で疲労を回復する」ことも大切になりますので、ご家庭におかれましても、学習習慣の定着や望ましい生活習慣の確立に向けて、引き続きご協力をお願いいたします。

授業参観および懇談会のご案内

6月8日から始まった教育相談では、お忙しい中、学校へ足を運んでいただき、ありがとうございました。短い時間でしたが、保護者の皆様と話したことを今後の教育活動に生かしていきたいと思っております。

さて、6月22日(木)の5年生の参観日を皮切りに、下記の日程で授業参観および懇談会を実施いたします。ご多用のこととは存じますが、ぜひ学校での子どもたちの学習の様子や生活の様子を見ていただきたいと思います。

6月22日(木) 5年生
 7月19日(水) 6年生
 8月31日(木) 1・2年生
 たんぽぽ学級
 9月4日(月) 3・4年生



緊急時お迎え下校訓練の実施

7月21日(金)に大規模な災害や事件・事故等の発生によって、児童だけで下校することが困難な場合を想定したお迎え下校訓練を行います。14:40~15:20の時間帯に実施します。

実施要領や駐車方法については、別のプリントで詳しくお知らせしますので、そちらをご覧ください。なお、この日は下校スクールバスの運行はありませんので、ご注意ください。

校地内の車の乗り入れについて

本校では児童の登下校の安全を確保し、事故を防止するため、登校時及び下校時に校地内へ自家用車を乗り入れることを原則禁止としております。

ただし、ケガや病気によるお迎え等は例外としています。上記により、やむを得ず校地内に入る場合は、常に徐行に努め、車の周囲に子どもがいないことを確認してから発進するようお願いいたします。

なお、バックネット側の出入口は、下校バスの通り道のために開けています。こちらは通り抜けしないようにしてください。

児童の安全確保のために、ご協力いただきますよう、お願いいたします。



7月の行事



日	曜	行 事
1	土	
2	日	
3	月	短縮6時間 クラブ③
4	火	2年校外学習(おたる水族館) *2年生弁当持参 3・5年内科検診 4年校外学習(大塚農場)
5	水	5年校外学習(宿泊買い物) 休業前清掃①(4・6年生) フッ化物洗口 プール1年生
6	木	5年宿泊学習(道民の森)① 図書返本(~10日)
7	金	5年宿泊学習(道民の森)②
8	土	
9	日	
10	月	休業前清掃①(1・2年生) プール4年生
11	火	プール5年生 4・6年内科検診
12	水	会議日 フッ化物洗口 プール3年生
13	木	プール1年生
14	金	クラブ④ プール4年生 夏休み図書貸出(~19日)
15	土	
16	日	
17	月	海の日
18	火	1年生絵本読み聞かせ
19	水	参観日③(6年)6年学年レク フッ化物洗口 休業前清掃①(3・5年) プール3年生
20	木	小中合同道徳(5・6年) 食育1年生 2年絵本読み聞かせ
21	金	夏季休業前集会 食育4年生 お迎え下校訓練
22	土	夏休み~8/16
23	日	
24	月	
25	火	
26	水	
27	木	
28	金	
29	土	
30	日	
31	月	

第73回運動会



6月3日(土)は前日からの降雨によりグラウンドの状態が悪く順延し、4日(日)一部種目は火曜日に実施となりましたが、雨雲の隙間を縫って実施することができました。土・日の朝には観覧席やフィールド内に大きな水たまりができ、PTA 役員さんにお手伝いをいただき、柄杓やポンプを使い水抜き作業を行いました。役員の皆様、ご協力ありがとうございました。

4年ぶりの一斉開催となった運動会。子どもたちはたくさんの保護者や地域の皆様に見守られながら、練習の成果を発揮し、全力で取り組むことができました。たくさんの声援とご協力、ありがとうございました。

ほんの一部ではありますが、子どもたちの活躍の様子を写真で紹介いたします。



選手宣誓



応援



紅白玉入れ



全員リレー

今年は運動会の実行委員も大活躍！4・5・6年生の皆さん、お疲れ様でした！

～たのしい遠足になりました！～



6月16日(金)青空がまぶしい晴天の下、遠足を実施しました。今年度は熊出没によるの安全対策で一部目的地を変更しました。

西当別小学校の遠足は一部交通機関を使用しての遠足が特徴で、公共施設や交通機関の正しい利用の仕方もねらいに含まれています。2年生は自分で購入した百合が原公園までの切符を握りしめ、ときどきの遠足を味わいました。5・6年生は往復10kmの道のりを歩いてあいの里公園を目指しました。日差しの強い中、仲間と励ましあいながら歩いた遠足は思い出深いものとなったに違いありません。到着してからの全員遊び、お弁当タイムでも笑顔はじける時間となりました。保護者の皆様には早朝からお弁当の準備をしていただき、ありがとうございました。



～小中交流会～

6月21日(水)に小中一貫教育の取組として、6年生の一日登校と授業参観を実施しました。この日は3時間目から学活、数学、社会の授業を中学校の先生に教わりました。先生方の巧みな話術に子どもたちは引き込まれ、程よい緊張感の中で楽しく学習をすることができました。あと9か月程で中学校へ進学となる6年生に少しでも中学校生活のイメージをもってもらえたらと思います。中学校の先生方、お忙しい中、ご対応いただき、ありがとうございました。



～寄贈ありがとうございました～



ファームエイジ株式会社様から「しあわせの牛乳」「乳牛とともに農家になろう①」「うし」の3冊の本を寄贈いただきました。当別町の子どもたちへの、農業の本を読んでほしいという思いを大切に、たくさんの児童に手にとってもらえるようにしていきたいと考えています。

よろしくお祈いします★

6月15日より、本校にICT支援員として吉本 亜由実さん、小松 絵里さんの2名が勤務することとなりました。主に教職員研修、授業で使用する機器の準備や動作確認の支援、機器操作の支援など子どもたちに関わりサポートしてまいります。とうべつ学園、西当別中学校、本校の3校を巡回し、週1回の勤務となります。タブレットや電子黒板の操作方法など学力向上に向けて、活用を進めていきたいと考えています。

ご協力ありがとうございました。

6月8日(木)にはPTA 役員会と生活環境部の皆様にはビニールハウスの組み立てや、花壇の草取りをしていただきました。子どもたちの学習活動のため、様々なご協力をしていただき、感謝申し上げます。ありがとうございました。

また、6月12日(月)に、PTA生活環境部の方と3年生と一緒に花壇の花植え作業を行いました。校舎前の花壇に色とりどりの花が植えられ、来校した方の目を楽しませています。ご協力いただいた保護者の皆様、ありがとうございました。

いじめアンケートのお知らせ

毎年、年2回(6月、11月)行っている標記のアンケートですが、1回目を5月末から6月上旬にかけて行いました。「嫌な思いをした」と書かれたものについてはすべて聞き取りをし、指導を行っております。

もし、ご家庭で、お子さんが困っていることや悩んでいることなどがありましたら、学校まで連絡いただくと幸いです。

今後も子どもたちにとって安心安全な学校づくりを進めていきたいと考えております。

